
会 議 結 果 報 告 書

令和４年６月２４日

会議の名称 志木市文化財保護審議会

開 催 日 時 令和４年５月１９日（木）午後２時～５時

開 催 場 所 市民会館 ２０３会議室

出 席 委 員
井上國夫委員、深瀬克委員、上野守嘉委員、新田泰男委員、

金子博一委員 （計 ５人）

欠 席 委 員 なし （計 人）

説明員職氏名
生涯学習課 土崎課長、德留主査、石川主任 （計 ３人）

議 題

（１）会長の選出について

（２）令和３年度文化財保護関係事業報告について

（３）令和４年度文化財保護関係事業計画について

（４）志木の田子山富士塚維持管理等補助金について

（５）今後保護を進めるべき文化財について

結 果

（１）について、井上國夫委員を会長に選出した。

（２）について、審議した結果、継続的に保護をすすめることと

した。

（３）について審議した結果、承認された。

（４）について審議した結果、承認された。

（５）について重点的に取り組むべき文化財について、協議した。

（傍聴者 ０人）

事務局職員

柚木教育長

教育政策部 今野部長

生涯学習課 土崎課長、德留主査、石川主任



審議内容の記録（審議経過、結論等）

１ 開 会

２ あいさつ

３ 議事

（１）会長の選出について

委員による協議の結果、井上委員が会長に選出された。

（２）令和３年度文化財保護関係事業報告について

<説明員>

令和３年度文化財保護関係事業について資料により説明。

<質疑応答等>

委員）文化財防火デーにはどのような方へ通知を送っているのか。

事務局）市指定文化財の所有者・管理者へ通知を送っている。

委員）市史編纂での史料を提供いただいた方にも文書を送って周知したらどうか。

代替わりして資料が散逸するのは困る。

会長）寄託になっている資料についても、代が変わると寄贈になるかもしれない。

そういった意味でも、貴重な資料があることを示す意味で送った方が良い

と思う。

事務局）検討したい。

委員）大小合併門樋はどうする予定か。

事務局）県道２５４号線が完成したら、景観を考えながら復元を進めていきたい

と考えている。それまでは、現在の保管している部材をご覧いただけるよ

う検討を進めている。

委員）村山快哉堂、郷土資料館の来館者数について、カウント方法を見直しした

方が良いのでは無いか。現在郷土資料館は、展示室内に入ることのない万

歩計のためだけに来館している方も人数に含めているため、来館者数の実

態が分からない。展示室内に入った方をカウントするのはどうか。

委員）来た人と入った人の二種類のカウントが必要ではないか。

事務局）かねてより課題とは考えている。検討したい。

（３）令和４年度文化財保護関係事業計画について

<説明員>

令和４年度文化財保護関係事業計画について資料により説明。

<質疑応答等>

委員）今年度、案内板の修繕は「上の氷川神社」の文言に誤字があるのでそちらを

直して欲しい。

事務局）毎年２～３つ修繕している。その際には委員の皆さんに文面の確認をお願



いしたい。他は経年劣化で薄くなってきた看板など直したいと思う。

委員）マイクロフィルムの電子化は、貴重な史料を守るためにもとても良いと思う。

史料マイクロフィルムは今どこにあるのか。

事務局）埋蔵文化財保管センターにある。

委員）「しきし歴史まっぷ」の配布を今年度３年生・４年生に配布していただきあ

りがたい。来年度からは３年生のみの配布ということでよかったか。

事務局）その予定である。

委員）今年度郷土芸能フェスティバルは開催するのか。開催日はいつか。

事務局）７月２３日、２４日に開催を予定している。

委員）郷土資料館より依頼のあった、市民文化財講座についてはテーマ「志木の富

士山信仰と富士塚」にする予定である。

(４）志木の田子山富士塚維持管理等補助金について

<説明員>

資料により説明

<質疑応答等>

委員）文化財管理費補助金は昨年いくら実績があるか。

事務局）昨年は１団体８，０００円くらいである。上限は３０，０００円である。

会長）志木の田子山富士塚維持管理等補助金と文化財管理費補助金について承認

するということでよいか。

委員）よい。

（５）今後保護を進めるべき文化財について

<説明員>

資料により説明

<質疑応答等>

事務局）志木市指定文化財指定の審議に関する基準（案）については、令和３年

度２回目の文化財保護審議会でもご審議いただいた内容である。今後も審議

を進めていきたいと思い、資料としている。

会長）志木市指定文化財指定の審議に関する基準（案）今後も検討をしていく。

委員）文化財保護審議委員より、１点調査の依頼がある。郷土資料館に展示されて

いる碑伝について、精密な調査をしたいと考えている。

会長）碑伝について記述がほとんどない。

委員）木材の年代・文字が書いてあるかを調べたい。

事務局）委員の皆様からいただいたご意見を参考に、対応を検討していきたい。構

造・形状等から文献・有識者に見て貰う等で調べ、焦点を絞ってから理化学的

調査をしたいと考えている。まずは非破壊で調査できる限り調べていきたい。

今後またご審議いただきたい。



４ 報告事項

○田子山富士築造１５０周年・吉田胎内開基１３０周年記念事業について

〇県文化財保護協会評議員会、研修会 ６月１日開催

５ 閉 会


